



**MANUEL
J. JAUREGUI**

Si el gobierno no mostró empatía con el reclamo de las mujeres, ahora exhibe desconocimiento para reactivar la economía.

Lo machín, lo menor

El Gobierno se mostró sumo y tercamente machín en torno a los reclamos de igualdad femenina. Sin duda, su actitud cobrará factura, aunque tristemente esta falla no es lo peor, lo cual habla volúmenes de lo mal que andamos. Lo peor es que este mismo Gobierno machín no tiene la menor idea de cómo reactivar nuestra economía. La cual se mira tambaleante, con todo y que ayer hubo un respiro.

Soplan aullando los vientos de las tempestades en nuestro México con acechanzas al por mayor, y en lugar de sacar el paraguas los de la 4T se ponen las patas de gallo y el traje de baño (aí nos van disculpando, lectores, por la imagen creada). Ese famoso “fondo de contingencia” que afirma tener el Gobierno por la cantidad de 158 mil millones de pesos para enfrentar la adversidad y una nada suman dos nada.

Vaya, ante la magnitud de la ventosidad que se le puede venir al País en una suma sinérgica de factores externos e internos, atacándonos de manera simultánea, equivale este fondito a ir a la caza del elefante con una hulera. Si vamos a jugar el juego del “peor es nada”, pues júguenlo, pero no se hagan ilusiones de que “todo está controlado”.

Cualquier persona con más de un dedo de frente puede aquilatar con la información disponible que, por ejemplo, el riesgo real a la eco-

nomía y al bienestar de los mexicanos es INCUANTIFICABLE ante el peligro múltiple que formula el covid-19.

Eso nada más de arranque, pero si a esto le agregan lo que puede estropearse la economía global, no sólo a cargo de este fenómeno, sino de otros, como por ejemplo, la guerra petrolera desatada insensatamente por Putin y las petroleras rusas en contra de MBS (Mohamed bin Salman, mano dura de Arabia Saudita), fácilmente se configura un marasmo financiero caótico en el que México se hunde con todo y su fondito.

Lo explicó sumamente bien Joydeep Mukherji, experto sobre México de la calificadora Standard & Poor's, quien ayer refrendó la calificación negativa de la deuda de México: “Nuestra perspectiva negativa expresa dos cosas: una fue nuestra preocupación por la trayectoria del crecimiento y la otra es nuestro TEMOR (énfasis nuestro) por el sector de energía”.

¿Dónde está el plan de inversión que se supone iba a presentar la 4T a finales de febrero?

Brilla por su ausencia, como ausente está también cualquier interés manifiesto del Gobierno amlista por pronunciarse claramente a favor de la inversión privada en el sector energético mexicano –o en cualquier otro sector, si a esas vamos– prefiriendo la jerga socialista, los rollos y grillas políticas, la búsqueda

de chivos expiatorios para cubrir su ineptitud, y las distracciones prefabricadas para encubrir los yerros, pifias y fallas del Gobierno para enfrentar la innumerable cantidad de carencias existentes, desde medicinas, hasta seguridad, crecimiento, prácticas democráticas, Estado de derecho y las relativas al fortalecimiento de nuestras instituciones democráticas.

Piensen erradamente que nadie se percató de los retrocesos, y en esto están equivocados, tanto, que por eso no crecemos y ha caído la inversión productiva en bienes de capital. Parecen estar nuestros gobernantes hechizados por la creencia de que basta un rollito mañanero para disipar todos los males.

La vapuleada que le propinaron al Peso en días pasados, que lo hizo llegar el lunes a un máximo de casi 22 por dólar (con todo y su recuperadita de ayer), lo ha dejado con un ojo morado y la nariz aplastada. ¡Y apenas es el primer round! Uno en el que el manager le gritó para animarlo: “¡Si noqueas, empatas!”.

Este Gobierno no está diseñado para ser exitoso económicamente, está armado para dominar la política local y acaparar el poder público. Lástima que cuando no se sabe cómo y para qué usar éste, el tenerlo no garantiza nada más que cargar con la culpa de todo lo malo que acontezca. Para eso y para dividir, en lugar de unir, a la sociedad mexicana. ¡Así ni pa' cuándo!